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•  Электронные услуги

•  Волонтёрское движение

Волонтёрские движения в
наше время популярны среди
молодёжи и созданы практи-
чески в каждой общеобразо-
вательной школе. Занимаясь
общественной деятельнос-
тью, ребята получают полез-
ные знания, заводят новые
знакомства со сверстниками,
общаются с разными людьми,
ну а главное – чувствуют свою
полезность в обществе,  скуч-
но им никогда не бывает. В
любом волонтёрском коллек-
тиве обязательно есть свои
активисты, например, в отря-
де «Наш выбор» ВСОШ №2

Командир отряда

одна из них — Нина Басова,
ученица 8 класса (на снимке).

В этой школе Нина учится с 5
класса, до этого была учащейся
Чуртанской СОШ. 3 года назад
она записалась в волонтёры  и
всё это время активно занима-
лась добровольческой деятель-
ностью, принимала участие во
всех запланированных отрядом
мероприятиях, заслужила авто-
ритет среди сверстников. В этом
году Нина возглавила отряд
«Наш выбор»: её выбрали сами
ребята.

Мы встретились с лидером
волонтёров школы, чтобы уз-

нать, чем же волонтёрство при-
влекает современную моло-
дёжь? Каково это – быть во-
лонтёром?

– Волонтёром быть очень ин-
тересно, постоянно узнаёшь
что-то новое и рассказываешь
об этом другим, — говорит Нина.
– Обсуждая вместе школьные
дела, можно найти много новых
друзей, общее дело всегда сбли-
жает. Ещё волонтёрство — это
возможность помочь кому-то,
сделать доброе дело. Напри-
мер, в прошлом году мы прове-
ли акцию против курения, в ходе
которой рассказывали жите-
лям  села, насколько курение
вредит здоровью.

– А какое мероприятие стало
для тебя самым ярким и запо-
минающимся? – спрашиваю у
Нины.

– Это акция «День сна», – от-
вечает она. – Так мы пропа-
гандировали ученикам нашей
школы здоровый сон, отдых. Мы
танцевали, рассказывали стихи,
и всё мероприятие состоялось
в темноте при свечах. Очень
красиво получилось!

Нину Басову руководитель от-
ряда «Наш выбор», заместитель
директора по воспитательной
работе Е. Б. Михиенко характе-
ризует только положительно:

– Нина –  активная, общитель-
ная и отзывчивая, всегда подска-
зывает новые идеи, поддержива-
ет мои предложения и помогает
их развить, а также организовать
весь волонтёрский коллектив.
Нина ещё и способная ученица:
имеет хорошую успеваемость,
участвует в подготовке и проведе-
нии школьных мероприятий.

Специалисты утверждают: за
волонтёрским движением – бу-
дущее. Волонтёрство позволяет
человеку, «не ломая» свою
жизнь, дополнить её очень зна-
чимой частью – реализовать
чувство личной гражданской от-
ветственности за происходя-
щее.   Активная жизненная по-
зиция школьников всегда при-
ветствуется в обществе. Поже-
лаем командиру «Нашего выбо-
ра» новых успехов и открытий!

                       А. НАУМОВА

•
В Тюменской области с ап-

реля 2014 г.  проводится
SMS-опрос населения о ка-
честве предоставления го-
сударственных услуг. В спи-
сок вошли 26 учреждений.

Для того, чтобы попасть в
список респондентов, при по-
лучении услуги необходимо
оставить свои персональные
данные и дать согласие на их
обработку. Предоставленная
информация попадает в центр
телефонного обслуживания
Тюменской области (ЦТО),
после чего на мобильный те-
лефон пользователя поступа-
ет SMS-сообщение с
просьбой оценить качество
полученной услуги по 5-бал-
льной шкале, отправив бес-
платное сообщение в ответ.
Если оценка оказывается
ниже 4, то с получателем свя-

Чтобы повысить качество
зывается специалист центра и
выясняет причины неудовлет-
ворительной оценки.

В течение полугода почти
3000 получателей государ-
ственных услуг дали согласие
на оценку, но лишь 16% из них
воспользовались этой воз-
можностью. Наиболее актив-
ной оценке подверглись услу-
ги ЗАГСа и регионального де-
партамента социального раз-
вития.

Специалисты отмечают, что
активное участие граждан в
проекте поможет обратить вни-
мание на недостатки в работе
и повысить качество услуг.

Информационно-справочная
служба по госуслугам Тюмен-
ской области: 8-800-100-12-90.
Звонок бесплатный.

 ГАОУ  ТО «Информационно-
образовательный центр»

•  Из почты «Дежурного репортёра»

– В данном случае ранее 55
лет уйти на пенсию не полу-
чится. За работу в тяжёлых ус-
ловиях труда по Списку №2
предусмотрено снижение пен-
сионного возраста только на
пять лет. Это максимум. Об
этом сказано в подпункте 2
пункта 1 статьи 27 Федераль-
ного закона «О трудовых пен-
сиях в РФ».

Но есть и плюсы в продол-
жительной льготной работе:
при расчёте размера пенсии
стажевый коэффициент может
быть взят не из общего, а (как
более выгодный вариант) из

 О досрочной пенсии
– Для  выхода  на  досрочную пенсию по старости в  55

лет по Списку  № 2  мне  необходимо  выработать  не
менее 12 лет 6 месяцев «вредного стажа». Назначат ли дос-
рочную пенсию раньше 55 лет, если выработано более 26
лет «вредного стажа»? – интересовался житель райцентра.

специального стажа за пери-
од работы до 1.01.2002 года.

С учётом имеющегося «вред-
ного стажа» будет рассчитан и
процент валоризации – за пери-
од работы до 1.01.1991 года.

За уточнением обратитесь в
Управление ПФР по месту жи-
тельства с копией трудовой
книжки, — такой ответ на воп-
рос мы получили от Н.А. МЕ-
ХОВИЧ, начальника  отдела
назначения  и  выплаты
пенсии  Управления  ПФР  в
Викуловском  районе.

Ответ подготовила
 Е. ШЕВЦОВА

•  Сельский курьер

В рамках реализации сете-
вого проекта «Агропоколение»
на базе ГАПОУ ТО «ИСХТ» от-
деление с. Викулово в октяб-
ре этого года прошло заседа-
ние круглого стола с участи-
ем представителей районного
управления сельского хозяй-
ства и отдела образования
администрации Викуловского
муниципального района, обра-
зовательных школ и работода-
телей. В ходе заседания были
подписаны три трёхсторонних
соглашения о сотрудничестве
между организациями и уч-
реждениями района.

Так, появилось соглашение
между ООО «Радиус -агро»
(руководитель С.М. Чупин),
МАОУ «Поддубровинская
СОШ» (директор С.Я. Кайко-
ва), ГАПОУ ТО «ИСХТ» отделе-
ние с. Викулово (заведующая
отделением Т.И. Конопацкая).
Второе соглашение касается
ООО «Агрокомплекс Викулов-

ский» (руководитель Р.Г. Аска-
ров), МАОУ «Викуловская
СОШ № 2» (директор С.И.
Вальтерова), ГАПОУ ТО
«ИСХТ» отделение с. Викуло-
во (заведующая Т.И. Конопац-
кая). Ещё одно соглашение
подписали представители
ООО «Радиус-Агро» (руково-
дитель С.М. Чупин), МАОУ
«Нововяткинская СОШ» (ди-
ректор С.И. Липчанская), ГА-
ПОУ ТО «ИСХТ» отделение с.
Викулово (заведующая Т.И.
Конопацкая).

Предметом этих докумен-
тов является сотрудниче-
ство сторон в целях созда-
ния и дальнейшей деятель-
ности профильных аграрных
классов на территории Вику-
ловского муниципального
района.

Н. ПЛЮХИНА,
заведующая учебной частью
ГАПОУ ТО «ИСХТ» отделение

с. Викулово

Соглашения подписаны

От всей души поздравляю сотрудников и
заслуженных пенсионеров вневедомственной
охраны с профессиональным праздником –

Днём работников вневедомственной охраны МВД РФ!
Вы работаете в уникальной структуре полиции, хоро-

шо организованной, мобильной и технически оснащённой.
Ваша профессия требует максимального внимания и бди-
тельности.

По долгу службы вы взяли на себя ответственность охра-
нять покой граждан, их имущество, собственность, и вы го-
товы в любой момент вступить в борьбу с правонарушителя-
ми, мгновенно принять все меры к задержанию преступника.

Искренне благодарю вас за высокий профессионализм и от-
личную службу! Желаю мужества, выдержки, уважения коллег,
дальнейших успехов, счастья, здоровья, любви близких и всего
самого доброго!

С. ФАДЕЕВ, начальник Ишимского МОВО – филиала ФГКУ
УВО УМВД России по Тюменской области

29 октября – День работников
вневедомственной охраны

УВАЖАЕМЫЕ
ВИКУЛОВЧАНЕ!

С 1 октября 2014 года во
всех почтовых отделениях
открыта подписная кампа-
ния на районную газету
«Красная звезда» на пер-
вое полугодие 2015 г.

Стоимость подписки на
6 месяцев — 419 рублей 64
копейки. Можно выписать
газету и на 3 месяца, зап-
латив 209 рублей 82 копей-
ки, на 1 месяц — по цене
69 рублей 94 копейки.

Спешите на почту!
Оставайтесь с нами!

 ÏÎÄÏÈÑÊÀ  –  2015

Фото Т. СУХОВОЙ
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•  2014 – Год культуры

«Россияночка» –
        23 года
   в родном ДК
Впервые «Россияночка» по-

явилась на сцене в 1991 году,
через 10 лет коллективу было
присвоено звание «народный».
Основу репертуара ансамбля
составляют именно белорусские
песни, всем известные и давно
забытые. Какие-то из них участ-
ницы коллектива уже знали,
ведь с самого детства слышали
как пели их бабушки и мамы,
какие-то записывали со слов
старожилов Ермаков, Осиновки,
Еловки.

– Мы ходили к бабушкам, за-
писывали, как они поют, разучи-
вали эти песни, мотив — расска-
зывает директор Н.И. Вычужа-
нина (она же и руководит кол-
лективом «Россияночка»). –
Если что-то не получалось, сно-
ва обращались к бабушкам, к
В.Д. Михиенко, нашей землячке,
которая тоже всю свою жизнь
занимается изучением белорус-
ского фольклора.

Звонкие голоса участниц-
«россияночек» и самобытные
белорусские песни привлекли
внимание не только зрителей,

ЕСЛИ ПЕСНЯ ЖИВЁТ В ДУШЕ
Говорят, что человек силён своими корнями, и это выражение

как нельзя кстати приходится к Ермаковской стороне. Почему?
Здесь, в далёком таёжном краю, который больше полутора ве-
ков назад заселили самоходы – выходцы из Могилёвской и Го-
мельской губерний Белоруссии – всё это время, по сей день,
бережно хранили и хранят традиции предков. Белорусский го-
вор, некоторые обряды многие семьи передают из поколения в
поколение. Но особое внимание здесь всегда уделяли  бабушки-
ным песням.

но и хранителей белорусской
культуры. В 2000 году коллек-
тив вступил в общественную
организацию «Автономия Бе-
ларусь» и до сих пор активно
сотрудничает с ней и другими
песенными коллективами,
пропагандирующими белорус-
скую культуру в нашей области:
«Лянок», «Палессе», «Рос-
стань», «Спадчина».

За все годы работы ансамбль
«Россияночка» «накопил»
столько дипломов, грамот и бла-
годарностей, что для их хране-
ния уже можно отвести целый
шкаф. Среди самых ценных –
лауреатские дипломы и дипло-
мы 1 степени областного фес-
тиваля национальных культур
«Мост дружбы» разных лет, кон-
курса социальных проектов в г.
Новосибирске, Международно-
го фестиваля искусств белору-
сов мира в г. Минске и многие
другие.

Преемственность
     поколений –
   важная задача
На репетиции ансамбля, кото-

рые проходят 2 раза в неделю,
приходят, кстати, не только взрос-
лые. Часто участницы ансамбля
приводят с собой своих детей.
Малыши с удовольствием слуша-
ют красивые белорусские песни,
а после начинают сами петь. Так
появился детский ансамбль «Зо-
рачки» (в переводе с белорусско-
го – «Искорки»), руководит кото-
рым З.А. Маркова. Надо сказать,
что совсем юные участники этого
ансамбля тоже имеют в своём
арсенале немало наград не толь-
ко районного, но и областного
уровней. Вот такая преемствен-
ность поколений!

– Мы стараемся не только
хранить народные традиции и
фольклор, но и передавать его
младшему поколению, — гово-
рит Н.И. Вычужанина. – И при-
ятно то, что дети уже в юном воз-
расте уважительно относятся к
культуре своих предков, с удо-
вольствием разучивают старые
песни. К нам в Дом культуры при-

Сохранение народной культу-
ры, а особенно фольклора счи-
тают своей главной задачей ра-
ботники Ермаковского Дома
культуры. Ещё несколько лет
назад в соседних деревеньках
— Еловке и Осиновке – были
свои клубы, теперь же Ермаков-
ский ДК обслуживает всю терри-
торию поселения. Заведует им
Н. И. Вычужанина, помогает ей
культорганизатор З.А. Маркова.
Их стаж работы в культуре на-
считывает не один десяток лет,
но самое главное – они сами
болеют душой за то дело, кото-
рым занимаются. Поэтому не-
удивительно, что и Надежда
Ивановна, и Зоя Александров-
на являются активными участ-
ницами ансамбля «Россияноч-
ка», который по праву считает-
ся визитной карточкой  Дома
культуры.

ходят целыми семьями, поколе-
ниями, и это очень здорово.

         Кружки
   по интересам
Кроме тех, кто активно зани-

мается белорусской культурой,
есть в Ермаковском ДК и кол-
лективы другого направления.
Активно работает кружок
сольного пения: для детей —
«Созвучие», для взрослых —
«Вдохновение» (основной упор
– на современные эстрадные
песни), кружок юных чтецов
«Волшебный мир поэзии», кол-
лектив драматических мини-

атюр «Смеяться разрешается».
Не первый год радует односель-
чан ансамбль «Околица», руко-
водит которым Н.Н. Денисенко –
председатель совета ветеранов
Ермаковского поселения. Все эти
коллективы – активные участни-
ки праздников не только местно-
го масштаба, но и районных и об-
ластных конкурсов и фестивалей.

Н.И. Вычужанина признаётся,
что есть у неё давняя мечта –
создать вокальный ансамбль,
где будут петь одни мальчики.
Есть в Ермаках школьники с не-
плохим голосом, и если с ребя-

тами поработать, то может по-
лучиться интересный коллектив,
со своим репертуаром. Главное,
что у мальчишек есть желание
продолжать дело взрослых –
петь белорусские песни и изу-
чать культуру предков, и это на-
правление стоит развивать.

      С давних
         времён
   и по сей день
Очень часто Ермаковский

Дом культуры встречает гостей
из Тюмени и других городов об-
ласти – приезжают студенты и
преподаватели учреждений
культуры, занимающиеся изуче-
нием белорусской песни, участ-
ники других ансамблей, чтобы
обменяться опытом, записать
ермаковские песни, послушать
местный говор. Приезжают и
чтобы посмотреть на обычаи и
традиции, сохранившиеся
здесь, – это праздник Рожде-
ства Христова в Осиновке, Ива-
на Купалы в Ермаках.

Кстати, День Ивана Купалы в

Ермаках отмечают давно, но в
последние годы этот старый
праздник собирает всё больше
зрителей не только из нашего
района, но и со всей области.

– Это интересно – показать,
как у нас сохранились традиции
предков, с дальних веков и по
сей день, — рассказывает об
этом празднике Н.И. Вычужани-
на. – В ночь на Ивана Купалу (с
6 на 7 июля – прим.авт.) мы со-
бираемся на берегу реки, пле-
тём венки и опускаем их в воду,
гадаем, играем, водим большие
хороводы, прыгаем через костёр.

Каждый этап праздника сопро-
вождают свои, «особенные», пес-
ни – купальные, хороводные, а
когда зажигают большой костёр,
поём «Пожары горят». Ну а куль-
минацией всегда является поиск
цветка папоротника, который, как
известно, цветёт только в «Ку-
пальную» ночь.

Вот такая яркая и насыщен-
ная жизнь кипит в Ермаковском
Доме культуры. Каждый день
занят какими-то интересными
делами – репетиции, подготов-
ка к очередному фестивалю или
конкурсу, праздники и меропри-
ятия. В этом году Ермаковский
ДК был отмечен Дипломом лау-
реата областного конкурса на
лучшее учреждение культуры на
территории сельских поселе-
ний. Это высокая оценка, но на
достигнутом останавливаться не
стоит, ведь всё по плечу, когда в
твоей душе живёт песня…

Е. ШЕВЦОВА
На снимках: Н.И. Вычужанина;

вокальный коллектив «Околи-
ца»; дети из ансамбля «Зорач-
ки»;  ансамбль «Россияночка»

Фото из архива



  3 стр.«КРАСНАЯ ЗВЕЗДА»№ 87 (9519)  28 октября  2014 г.

•  Интервью по поводу

•   Экспресс-опрос

Валентина , 57 лет:
– Сама не курю. К сожалению,

курит сын, но с повышением
цены я не согласна – это ничего
не даст, по-моему, будут курить
что-то подпольное, дешёвое и
ещё больше травить свой орга-
низм Курящий наносит вред
себе, но это его выбор, а погло-
щая жирную, сладкую пищу, вы-
пивая в течение дня по 5-8 кру-

Болезнь или привычка
День 31 мая установлен Всемирным днём без табака   по ини-

циативе Всемирной организации здравоохранения. Также день
отказа от курения отмечается в ноябре (третьего четверга), аме-
риканское онкологическое общество установило этот день в 1977
году. Как утверждает Всемирная организация здравоохранения,
курение -- это болезнь, которая передаётся посредством рекла-
мы и спонсорства. Ежегодно табачные компании тратят милли-
оны долларов на спонсорство спортивных соревнований  во
всём мире. По данным Всемирной организации здравоохране-
ния, существует около 25 заболеваний, которые усугубляются с
помощью курения (онкологические, сердечно-сосудистые и лё-
гочные). Вы спросите:  к чему это предисловие? Да  потому, что
тема нашего экспресс-опроса  возникла не случайно, сейчас
обсуждается на разных уровнях вопрос о резком повышении
цены на табачные изделия, называется даже сумма 800 рублей
за пачку. Что думают наши читатели по этому поводу?  Остановит
ли  такой скачок цены число курящих…

жек растворимого кофе, разве
не наносим мы вред своему здо-
ровью?.. Конечно, хотелось бы
видеть молодых некурящими,
ведь теперь ходят по улице с
сигаретами не только парни, но
и девчонки, смотреть на это про-
сто неприятно…

Александр, 52 года:
– В силу своей профессии, а я

работаю на открытом воздухе,

пристрастился к курению более
20 лет назад, бросал, но нена-
долго. Ежедневно выкуриваю
больше пачки сигарет. Менять
что-то  не хочу  и считаю, что это
моё право. А то, что говорят о
повышении цены, так это ниче-
го не даст. Уверен, что на огоро-
дах вместе с огурцами будет ра-
сти табак, курящий люд будет
что-то изобретать, делиться со-
ветами, сейчас для этого есть не
только «сарафанное радио», но
и Интернет. Согласен, что моло-
дое поколение нужно уводить от
этого, но как? Ведь ни для кого
не секрет, что у некурящих роди-
телей часто курят дети…

Марина, 18 лет:
– Мне всё равно, я не курю.

Когда курят знакомые девушки,
считаю, что у многих это прой-
дёт, они хотят выглядеть «про-
двинутей и круче»…

 Ирина, 50 лет:
– Мы пережили закон трезво-

сти, что кому он дал? Помню, как
многие в то время  выращивали

на огороде сахарную свеклу  для
того, чтобы выгнать самогон.
Спиртное всегда было «валю-
той», а когда в продаже не стало
вина и водки – стали продавать
только по талонам, народ при-
нялся что-то изобретать, тем са-
мым наносил своему здоровью,
считаю, ещё больший вред. Не-
давно в магазине насчитала 34
вида пива, а соков только 7 наи-
менований, ведь о борьбе с пи-
вом тоже говорят, даже с рекла-
мы его убрали, а на полках то же
самое…То, что плохо и хорошо,
должно закладываться у ребён-
ка с детства, в семье, школе. Но,
к сожалению, дети всегда пробу-
ют то, что мы им запрещаем.

Олег, 64 года:
– К курению особенно сильно

народ привык в годы Великой
Отечественной войны, не отпус-
тила многих эта привычка и пос-
ле. Дама с сигаретой, в моём
понимании, некрасива, а вот
фронтовичек можно понять …
Между жизнью и смертью ходи-

ли, молодые солдаты на руках
умирали. Почему так расцвело
курение сейчас? По моему, рек-
лама виновата, это сейчас табак
убрали с витрин и продают толь-
ко по названию, ну а если сига-
реты будут в разы дороже, на-
верное, многие задумаются и
кто-то бросит, а другие будут ку-
рить что-то другое…  Сам курил
более тридцати лет, заболева-
ние заставило расстаться с при-
вычкой, хотя до этого тоже пы-
тался бросить…

После вдоха сигаретный
дым  попадает в ваш рот, гор-
ло, затем лёгкие. В дыму содер-
жится около 4 тысяч химика-
тов, включая высокотоксич-
ные и вызывающие рак веще-
ства. Например  мышьяк, бен-
зол, формальдегид и прочие.
Достигая лёгких, дым оседает
в них в виде смол.

Всё ещё сомневаетесь, что ку-
рение вредит вашему здоровью?

 Опрос подготовила
 Т СУХОВА.

•  Образование

Школа – это особый мир и для
учащегося, и для учителя, в ко-
тором неповторим каждый
день. Однако  как бы этот мир
не был уникален, молодому пе-
дагогу приспособиться к нему
непросто. Но если он раскроет
все свои способности и лучшие
личностные качества, то навер-
няка найдёт ключики к детским
сердцам, и работа будет прино-
сить  обществу пользу, а самому
– радость.

Именно так случилось в жиз-
ни начинающего учителя МАОУ
«Поддубровинская СОШ» Свет-
ланы Николаевны Давыденко
(на снимке). Уже второй год она
открывает детям прекрасный,
но очень сложный мир русского
языка и литературы и о выбран-
ном пути педагога не жалеет.

Ещё в школьном возрасте
Света мечтала стать учителем,
но мечта исполнилась не сразу
– к её осуществлению лежал
долгий путь. После окончания
Балаганской школы  она учи-
лась в Викуловском училище.
Получив профессиональное об-
разование, в 2006 году поступи-
ла в Ишимский педагогический
институт им. П.П. Ершова на фа-
культет русского языка и лите-

С открытым сердцем
ратуры. Окончив вуз, вернулась
в родной район и осталась жить
в с. Поддубровном  где ей  дали
жильё. Сразу устроиться на ра-
боту не получилось – занима-
лась воспитанием дочери Поли-
ны, а  когда дочь пошла в детс-
кий сад, стала работать учите-
лем в школе.

– Я всегда смотрела на учите-
лей с уважением  и хотела быть
похожей на них, – рассказывает
С. Н. Давыденко. – Когда я полу-
чила высшее образование, ре-
шила, что работать буду именно
в селе: деревенские ребята спо-
койнее, чем городские, проще.
Коллектив нашей школы очень
хорошо меня принял, все мне
помогали: учителя опытные,
есть, с кого брать пример. Мне
нравится то, чем я занимаюсь,
хотя, признаюсь, это сложно.
Начала ведь с нуля, ещё и ребё-
нок маленький, да и ученики все
разные – параллельно с основ-
ной школой здесь занимаются
ребята по коррекционной про-
грамме. Но разочарований нет,
и дальше планирую работать в
школе. Главное в работе с деть-
ми – не быть равнодушным, от-
носиться к ним с открытым сер-
дцем. Я стараюсь общаться с

учениками как можно больше,
быть в курсе их дел и проблем,
пытаюсь узнать особенности
психики, чтобы найти к каждому
свой подход.

За год работы в школе бывшая
выпускница пединститута заре-
комендовала себя с хоро-
шей стороны – её хвалит дирек-
тор образовательного учрежде-
ния, любят ученики.

– Светлана Николаевна –
знающий, интеллектуально раз-
витый педагог, – отзывается о
молодом специалисте директор
школы С. Я. Кайкова. – Она чёт-
ко настроена на педагогическую
деятельность: хорошо готовится
к урокам, применяет информа-
ционные технологии, использу-
ет различные формы проведе-
ния уроков. А самое главное –

то, что она смогла завоевать
детскую симпатию – это может
не каждый молодой учитель.

Призвание настоящего педа-
гога в том, чтобы не только дать
детям образование, но и сохра-
нить в них главное — человеч-
ность, для того чтобы ученики
стали личностями мыслящими,
самостоятельными, творчески-
ми, духовно богатыми. А в систе-
ме школьного образования изу-
чение русского языка занимает
особое место. Именно знание
этого предмета влияет на каче-
ство усвоения всех других пред-
метов, а в перспективе способ-
ствует овладению будущей про-
фессией. Вот такая нелёгкая
миссия у Светланы Николаевны,
но выполнять её она старается.

В начале своей трудовой дея-
тельности вместе с учениками
она принимала участие во Все-
российском конкурсе «Живая
классика», и в плане совершен-
ствования мастерства у неё ещё
всё впереди. Желаем ей творчес-
ких успехов и семейного счастья!
Пусть всегда окружает поддерж-
ка и взаимопонимание со сторо-
ны коллег и радуют ученики!

              А. НАУМОВА
Фото автора

На вопросы о жизни и рабо-
те ДНД Викуловского района
ответил бессменный началь-
ник штаба народной дружины
П.А. ДЮКОВ.

– Пётр Александрович, рас-
скажите, с чего началась исто-
рия ДНД в нашем районе?

– Добровольная дружина
была создана 21 октября 2004
года. А приняли это решение на
общем собрании граждан, кото-
рое проходило в районном
Доме культуры. Вёл собрание
бывший глава администрации
района С.А. Парыгин. От каждо-
го предприятия направили на
собрание по несколько работ-
ников для участия в голосовании
по выбору состава дружины. В
итоге в штаб ДНД вошли 7 чело-
век, а дружинниками стали бо-
лее 120 человек! В каждом
сельском поселении также
сформировали свой  штаб.

– Остались ли в дружине
люди, которые работают  в ней
с даты  основания?

На страже общественного порядка
В октябре исполнилось 10 лет со дня создания районной добровольной народной дружины.

Именно с этого дня появились «отряды» добровольцев, обеспечивающие охрану общественно-
го порядка в населённых пунктах района. Главные направления деятельности народной дружи-
ны – профилактика преступлений и правонарушений среди несовершеннолетних и семей, нахо-
дящихся в социально опасном положении, проверка лиц, состоящих на разных видах учёта, в
том числе и условно осужденных, содействие органам полиции в охране порядка в обществен-
ных местах, борьба с продажей алкогольных и табачных изделий несовершеннолетним.

– Да, есть такие люди. Неко-
торые вступили в дружину с са-
мых первых дней её работы,
многие позже, но уже долгое
время преданы своему делу, от-
ветственные и дисциплиниро-
ванные люди. В Викулово это:
дружинник и водитель ДНД С. А.
Пономарёв, фельдшер метод-
кабинета «Областной больницы
№10» Г. Н. Суздальцева, вете-
раны МВД А. А. Котковец и А. В.
Оплетаев, заместитель главы
администрации Викуловского
сельского поселения О. В. Тро-
пина, социальный работник Т.
Ю. Нестерова, социальный пе-
дагог Л. А. Казарян, секретарь
КДН О. И. Томилова, специалист
районной администрации М. М.

Алеев, методист «ОБ №10» О.
Н. Талалаева, ну и я.  По сель-
ским поселениям:  О. Т. Дем-
ченко (Сартам), А. В. И С. В.
Гейн (Березино), Т. В. Новико-
ва (Каргалы), И. П. Музыченко,
В. Н. Поливаев (Озерное), А.
А. Чернов (Чуртан).

– Прошло 10 лет. Что измени-
лось за это время?

– Изменилось многое. Ранее
дежурили дружинники каждый
день, теперь – 3-4 раза в неде-
лю, соответственно, в поселени-
ях дежурят 3-4 раза в месяц.
Заседания штаба народной дру-
жины по оценке деятельности
ДНД проходят 1 раз в месяц,  а
раньше мы собирались ежек-
вартально, затем – каждое по-

лугодие. Добавилось меропри-
ятие «Отчётно-выборное со-
брание», которое проходит 1
раз в 2 года. Изменилась  оп-
лата труда:  раньше за 1 дежур-
ство дружинники получали 50
рублей, сейчас – чуть более
100.

– Сколько человек в составе
районной дружины сегодня?

– По району в составе ДНД –
порядка 70 человек.

– Кто может стать членом
ДНД и много ли желающих?

– Вступить в народную  дружи-
ну могут граждане, достигшие
возраста 18-ти  лет, не имеющие
судимости и желающие участво-
вать в охране общественного
порядка на добровольной осно-

ве.  Желающие находятся каж-
дый год. Обычно в год приходят-
уходят к нам человек 10.

– И напоследок: как Вы счи-
таете, справляется  ли ДНД с
поставленными задачами?

– Конечно! Систематическое
дежурство на улицах  дружинни-
ков так или иначе поддержива-
ет порядок в наших сёлах. И
очень помогает специалистам
разных сфер (педагогам, инс-
пекторам по делам несовершен-
нолетних и другим), у которых
появляется дополнительная
возможность встретиться со
своими воспитанниками, про-
контролировать их занятость в
вечернее время, о чём-то про-
информировать, побеседовать
в неофициальной обстановке.

За 10 лет в работе ДНД многое
менялось, но одно остаётся не-
изменным – это неравнодушие и
активность людей, помогающих
оберегать покой и порядок  в на-
селённых пунктах района.

                     А. НАУМОВА
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Такси  «Викулово – Омск – Викулово».
Тел.: 8-919-920-98-97, 8-950-498-49-50.

Выезд из Викулово в 1.00 ночи.

Такси «Викулово-Тюмень-Викулово», отправление из с. Ви-
кулово в  01.30 ночи, доставка по городу до места. Из г. Тюмени
забирают с места. Работают также на заказ.

Тел.: 8-950-494-77-77, 8-963-056-77-77.

ПРОДАЮТ

ЗАКУПАЮТ

Такси – межгород ежедневно на автомобиле «Форд Фокус»
ВИКУЛОВО – ТЮМЕНЬ – ВИКУЛОВО.

Лицензия на перевозку, доставка до места, возможность заби-
рать из деревень. Тел. 8-992-310-00-02.

ОБМЕН

ПРОДАЮТ

СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ: КОВКА, ВОРОТА, ЗАБОРЫ, ОГРАДКИ, БЕСЕД-
КИ И Т.Д. ЛЮБОЙ ВИД РИСУНКА, УЗОРОВ, КАЧЕСТВО. Тел. 8-904-888-28-70.

Ïî ç ä ð à â ë ÿ åì !Ï î ç ä ð à â ë ÿ åì !
28 октября у нашей дорогой, любимой жены,

мамы и бабушки СЕРДЮКОВОЙ Елены Тимофе-
евны – 80-летний юбилей! Любимая мама, от
чистой души тебя с юбилеем поздравить спешим.
Единственной, родной, неповторимой мы в этот
день спасибо говорим, за доброту и сердце зо-
лотое мы, мама милая, тебя благодарим. Пусть
годы не старят тебя никогда, мы, дети и внуки, все любим тебя!

С любовью муж, дети, внуки, правнуки.

3 ноября  
в ДК с. Викулово

состоится выставка-про-
дажа шуб  фабрики

«Арт-Мода»!
На всю   коллекцию норко-

вых шуб снижены цены! 
 СКИДКИ! Кредит без первоначально-

го взноса и переплаты!
Ждем Вас с 9 до 18 часов!

ООО «СИБИРИАДА» оказывает услуги для населения
(частный сектор) по вывозу нечистот по заявке в диспетчр-
скую службу (тел. 2-35-89). Стоимость вывоза по с. Вику-
лово автомобилями: ГАЗ – 250 руб., ЗИЛ – 380 руб., КА-
МАЗ — 750 руб. Вывоз нечистот по Викуловскому району
с дополнительной оплатой за пробег автомобилей. Сто-
имость за 1 км: ГАЗ – 25 руб., ЗИЛ – 30 руб., КАМАЗ – 30
руб. Оплату производить на месте в момент оказания ус-
луги или в диспетчерской службе.

мясо КРС, свинину, бара-
нину. Тел.: 8-919-926-62-60,
8-904-875-74-71.

Поменяем жеребца на обу-
ченную кобылу. Тел. 8-919-983-
36-92.

автомобиль УАЗ-469 в хоро-
шем состоянии. Тел. 8-912-
078-55-65.

автомобиль КАМАЗ (десятчик)
с прицепом, 1992 г.в. Тел. 8-922-
488-03-57, спросить Владимира.

квартиру. Телефон  8-992-
310-38-79.

дрова берёзовые. Тел: 8-982-
972-68-01.

дрова колотые, чурки. Тел:
8-950-483-83-00.

жеребёнка,  тёлочку (по
6 мес.). Тел. 8-908-865-09-69.

ПИСЬМО В НОМЕР
Выражаем искреннюю благодарность и признательность всем

родным и близким, друзьям, соседям, совету ветеранов, лично Га-
затовой Вере Александровне, Антоновым Александру Анатольеви-
чу и Раисе Григорьевне, Прудникову Евгению Сергеевичу и  всем,
кто разделил с нами горечь утраты и проводил в последний путь
нашего дорогого папу, мужа, дедушку Селедцова Василия Егорови-
ча. Низкий поклон вам, добрые люди.

Семья Селедцовых.

•  Юбилеи. Юбиляры!

Четверть века Пелагея Гаври-
ловна Терлеева (на снимке) на-
ходится на заслуженном отды-
хе. С каждым годом всё слож-
нее ей передвигаться по дому,
не говоря уже о том, чтобы по-
сетить врача в поликлинике или
выполнить какую-то работу на
приусадебном участке. Болезни
позвоночника, приобретённые за
35 лет сидячей работы, дают о
себе знать. Но даже в преддве-
рии своего 80-летнего юбилея эта
мужественная женщина старает-
ся не говорить о грустном: её вос-
поминания — о прошлой трудо-
вой жизни, когда она терялась во
времени, забывая о выходных и
праздничных  днях, о еде, если
срочная работа лежала на её бух-
галтерском столе…

Близкие её понимали, колле-
ги помогали, а чужим людям
было не до неё – у каждого че-
ловека свои проблемы, заботы.

– Из своего голодного и холод-
ного детства, которое проходи-
ло  в деревне Александровке
Озернинского сельсовета, —
вспоминает пожилая женщина,
— помню, как собирали летом в
лесу пучки, язычки, медунки, а
однажды заблудились с подруж-
ками и ночевали в урмане. Хо-
рошо, что ума хватило вернуть-
ся назад, где нас встретили
взрослые, которые пошли на
наши поиски. Помню, как про-
вожали на войну отца. Плакали
все навзрыд, а он в конце 1942
года вернулся домой на косты-
лях, израненный весь. Работал
потом счетоводом в колхозе
«Воля». Помню, как с травяной
похлёбки, которую мама вари-
ла в глиняном горшочке, мы, три
довоенных девчонки, отекали и
не могли даже выйти на улицу.
Всё было, всё прошло.

Я окончила в Озерном семи-
летнюю школу, помню всех своих
учителей по имени-отчеству, всех
одноклассников. Вместе с под-
ружкой в 1951 году поступила в
Тюменский кооперативный тех-

Отцовские гены

никум, где было общежитие и пла-
тили стипендию. У меня было
большое желание учиться, поэто-
му получала только 4 и 5. Сейчас
я думаю, что сыграли роль отцов-
ские гены, ведь он хорошо счи-
тал и на счётах, и в уме. Жаль, что
рано ушёл из жизни – ему было
только 55 лет.  Мама до переез-
да в Викулово работала в колхо-
зе на разных работах.

На работу по направлению
облпотребсоюза Пелагея Гаври-
ловна попала в Вагайский рай-
он. Работала счетоводом, стар-
шим бухгалтером в сельпо. Выш-
ла замуж, но её никогда не поки-
дало желание уехать поближе к
родному дому. Добилась перево-
да, и с 1959 года началась её
трудовая деятельность в родном
районе, в Викуловском райпо в
должности старшего бухгалтера
оптовой торговли. Через 4 года
назначили заместителем глав-
ного бухгалтера (главным был К.Г.
Гилёв, инвалид войны, строгий,
требовательный и честный чело-
век, о котором у П.Г. Терлеевой
остались самые добрые воспо-
минания).

– Сложно было ему на проте-
зе передвигаться, командиров-
ки частые в Тюмень, — продол-
жает рассказ Пелагея Гаврилов-
на. — Вот и решил он в 1967 году

перейти в торговый отдел, а
меня агитировали на его место.
Год я не соглашалась, работала
за двоих, мне, конечно, помога-
ли другие сотрудники райпо. С
марта 1968 года я стала главным
бухгалтером. За годы моей тру-
довой деятельности рядом ра-
ботало много хороших специали-
стов, руководителей, многих уже
нет в живых. Приходилось и обу-
чать нашей профессии. Поверь-
те, это непросто, а если объём
работы большой, товарооборот
миллионный – тем более.

В семье Пелагеи Гавриловны
в январе 1956 года родился сын
Юрий. Его семья стала для неё
поддержкой на протяжении
всей жизни. Внук Андрей и сно-
ха Люба, как и Юрий, окончили
Омский сельхозинститут (те-
перь это аграрный университет),
только разные факультеты, жи-
вут и работают в Викулово. У П.Г.
Терлеевой уже две правнучки.
Это ли не счастье для пожилой
женщины!

В 2000 году к 170-летию по-
требкооперации России вышла
в свет брошюра «Коробейники
живут вечно», в которой опубли-
кованы воспоминания ветера-
нов потребкооперации Тюмен-
ской области, в том числе П.Г.
Терлеевой – одной из лучших
специалистов в этой сфере дея-
тельности. Её фотография хра-
нится даже в техникуме, где она
получила свою профессию.

Среди медалей «За доблест-
ный труд в ознаменование 100-
летия со дня рождения В.И. Ле-
нина», «Ветеран труда»  есть ещё
одна очень важная для неё на-
града – значок «Отличник совет-
ской потребительской коопера-
ции». А сколько почётных грамот
и благодарностей в её домашнем
архиве! Их она заработала сво-
им добросовестным трудом на
благо всех жителей района. И за
это спасибо ей большое!

С юбилеем Вас, Пелагея Гав-
риловна! Всего Вам хорошего на
жизненном пути!

            В. ХАКИМОВА
Фото из семейного архива

1 ноября в 11 часов в здании гостиницы, в рабочем кабинете
помощника депутата проводится собрание членов ЛДПР с пове-
сткой дня: выборы делегатов на внеочередную конференцию ТРО
ПП ЛДПР.

Викуловское РО ЛДПР.


